

北方町連区 地域づくり協議会だより

【第175号】2025年（令和7年）8月 1日

※発行者 北方町連区地域づくり協議会 （担当 広報部会）
一宮市北方町北方字勅使53-1（一宮市北方町出張所内）Tel 28-9005

○ 見守りネットワーク推進委員会 （6月6日）

各町内の町会長、老人クラブ会長、女性の会委員及び民生児童委員68名が集まって、災害時に備えて作成された見守りネットワーク推進活動についてのDVDを視聴した後、民生児童委員が担当する町内ごとに分かれて、普段の見守りや災害発生時にどのような活動を進めるのかについて話し合いました。民生児童委員会長の今井さんから、本年度要支援者名簿が見直され新しくなるとのことで、日頃から支援・手助けが必要な人を見守っていききたいと補足されました。

新聞がたまっている・洗濯物が干しっぱなし・電灯の点けっぱなしなどの異変は、ご近所さんのちょっとした気づきが第一歩です。町内役員や福祉協力員（各班長または組長）だけでは行き届かないこともあります。ぜひ町民の皆さま方のご協力をお願いいたします。
～福祉部会～



○ HUG講習会 （6月12日）



H（避難所）U（運営）G（ゲーム）講習会が町会長会の研修として行われました。27名が3つのグループに分かれて、災害が起き小学校の屋内運動場に避難所を開設することを想定し、市の職員や地域住民が協力しあって、効率よく避難者を誘導し運営していくにはどうすればいいのかをゲーム形式で学びました。外国人の方・高齢や持病の有無などさまざまな事情がある方々を、食料等の配給やトイレの取り扱いに配慮し、実際に起こるであろうアクシデントを考慮しながら運営していくことの重要性を認識することができました。1時間くらいゲームで話し合いましたが、『本当に災害が起きたときは、たいへんやわ！』という感想の声が聞かれました。

連区の防災倉庫には、毛布・マット・簡易トイレなどは準備されていますが、食料は備蓄されていません。各家庭で、最低3日分の食料と飲料水そして簡易トイレなどを用意して、いつ起きるか分からない災害に備えておくことがとても大切だそうです。
～安心安全部会～

町会長さんが集まるこの会議の始まる前の時間を利用して、4月の町会長会で質問された、『木曽川左岸護岸修繕工事』について、国土交通省木曽川上流河川事務所と施工業者の大興建設株式会社の担当者から、工事内容や工期の話がありました。工事車両の通行ルートの往路と復路で別のルートに換えて付近の通行の安全を図ること、工期は令和8年2月までの予定であることなどが詳しく説明されました。一昨年6月に工事箇所が台風で河岸浸食被害を受けたそうで、護岸修繕・埋立・整備など今後も取り組んでいくとのことでした。

○ 交通安全総決起大会 （6月20日）

北方町連区交通安全会の会員59名が出席し総決起大会が開催されました。会長あいさつに続き、一宮警察交通課の担当者から特殊詐欺防止のため国際電話利用休止手続きの案内と画像を見ながら一宮市の交通事故の現状について説明がありました。特にドライブレコーダーが捉えた交通事故の瞬間の画像には事故の恐ろしさがリアルに分かり交通安全に対する取り組みの大切さを再認識させるものでした。

最後に、北方町連区交通安全会として、PTA安全支援グループ長の石田さんが決議文宣言を行いました。事故のない北方町をめざして、一人ひとりが交通安全に心がけていきたいものです。
～安心安全部会～



○ **ペタンク教室** (5月31日～6月28日)



第1回は気温は高めでしたが、高架下の会場は涼しい風が吹き抜け、約50名の参加者は気持ち良く体を動かすことができました。金属製のボール(ブール)を目標球(ヒュット)にどれだけ近くまで投げるかを競うゲームで、あちこちから笑い声が響き、老若男女問わず身も心も楽しくさわやかにできるスポーツでした。～地域振興部会～

○ **ソフトテニス大会** (6月8日)

44回目となるこの大会には、中学生と82歳の北方ソフトテニスクラブ創設メンバーとの対決、中学校の先輩後輩対決などの試合も自慢の腕を競う白熱のゲームとなりました。男子優勝は梶浦・加藤ペアで、本大会初の中学生ペアでした。かけ声を掛け合いながらの力強いゲーム展開は大人顔負けでした。病み上がりでの出場やメンバーが足りず急遽組んだ友だちペアなどテニス愛にあふれる人たちの大会となりました。



～地域振興部会～

○ **腰痛スッキリ体操教室** (6月6日)



株式会社ACE代表 玉田 鷹士さんを講師に迎え、腰痛の予防ストレッチとエクササイズを学びました。先生の講座は今年で4回目となり、元気な声でユーモアたっぷりに、実践しながら教えていただきました。姿勢の乱れなどの変化に気づき、腰痛になりにくい姿勢や動き方を作るために股関節まわりの柔軟性と腰部

を保つ体幹を鍛えることが重要だとのことでした。最後に、運動以外にも適度な睡眠や休息をとること、入浴し体を温めること、食事内容の見直しなども腰痛の予防対策につながるの、ぜひ実践してほしいと結ばれました。

～地域振興部会～

[動画配信](#)

ちよっといい話



6月8日(日)九品地公園競技場で開催された第21回一宮市消防団操法大会においてポンプ車操法で北方分団が優勝しました。また1番

員を務めた石原一樹さんは個人として優秀賞の表彰を受けられました。

昨年7月の県大会以来2度目の快挙、おめでとうございます。



6月7日(土)真清田神社にて伊勢神宮式年遷宮のご神木奉迎行事として、ばしょう踊の神前奉納が行われました。この日はばしょうを背負

う武将役2人と鉦(かね)擦りの子ども4人、笛吹き1人の新人が初舞台を踏みました。ばしょう踊保存会が活動を再開して間もないですが、伝統が少しずつ引き継がれており、うれしい限りです。

[動画配信](#)

《 今月の予定 》 日程等は、状況により変更になる場合もあります。

- ☆ 児童館夏祭り (健全育成部会)
とき 8月 2日(土) 午前10:00～11:30 ところ 北方児童館
- ☆ おん北方夏まつり (地域振興部会)
とき 8月30日(土) 午後 5:00～ 8:30 ところ 北方公民館駐車場
備考 雨天の場合 8月31日(日)に順延します。

地域づくり協議会活動状況

- 7月 1日(火) 広報部会 (編集会議 第175号打合せ)
- 7月 7日(月) 広報部会 (編集会議 第175号原稿チェック)

※ YouTube で記事の動画を配信中! 「北方町地域づくり協議会広報部会」で検索してください。

